

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

SE PAGA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

España se prepara

De un periódico militar reproducimos lo siguiente, por considerarlo de actualidad:

«Según noticias recientes, la fábrica de fusiles de Oviedo triplicará su producción. Diariamente se construyen en ella ochenta y cinco fusiles; en breve la producción diaria será de doscientos cincuenta fusiles. La fábrica de proyectiles de Frubia aumentará en proporción, debido al aumento de producción de fusiles.

Esto constituirá, al cabo de poco tiempo, un aprovisionamiento de importancia innegable en nuestro material de guerra. De otra clase de fabricación de guerra tenemos también noticias que completan el cuadro de actividad militar de manera satisfactoria. En una palabra: las fábricas de materiales de guerra han dado un empuje á la producción en proporciones dignas de elogio.

Como esto no basta, se hacen también trabajos relativos al aumento de los contingentes militares. Se organizan los cupos de instrucción de manera que pueda hacerse una rápida movilización. En breve los hombres disponibles para constituir un contingente militar permanente llegarán á 300.000, cifra respetable para propios y extraños, y que pesa ya bastante en la balanza militar, sobre todo en estos momentos en los cuales los beligerantes de Europa están agotando sus reservas de hombres.

Las tropas auxiliares, como son las de Sanidad y Administración Militar, alcanza un número que se calcula por algunos en ocho veces mayor que en los días anteriores á la guerra europea. También se afirma que el Gobierno prepara para 1.º de Octubre un ensayo de movilización, que sobrepasará con mucho á la cifra de 300.000 hombres, de que en breve dispondremos.

Repetimos lo que ya hemos afirmado: cualesquiera que sean las derivaciones de la guerra, y teniendo en cuenta el desgaste de los Ejércitos beligerantes en la actualidad, más el que sufrirán en el verano próximo, España dispondrá de una fuerza suficiente para afrontar peligros y hacerse respetar.»

Como ven nuestros lectores, este suelto tiene sabor oficioso por no decir oficial.

«Ni cobran los guardias

ni los empleados;

aquí solo comen

los paniguados.

Postal diaria

La Sociedad debe estar organizada de tal suerte,— hoy no es frecuente el caso por desgracia —, que la felicidad del uno no nazca de la ruina de los otros, sino que cada individuo encuentre el bien propio en el de la colectividad, y viceversa que resulte de la colectividad únicamente el del individuo.

L. BUCHNER

DE LA FARANDULA POLITICA

El gesto del histrión

Función de gala en el Real.

Caballeros con negros tubos en la cabeza. Sombrero de lacayo.

Pecheras impecables que tienen el albor frío de una toca monjil, de una cuartilla en blanco. Claveles rojos en el ojal de las levitas. Claveles que son,

visión sangrienta de la España negra, de la España de sayones y esbirros, de nuestra Patria paralítica; cancerosa, podrida.

Damas con grandes escotes que trascienden á incienso y esencias.

Perlas blancas, perlas negras, collares costosos que son como rosario sin cruz.

Piedras preciosas: que invadian luz, en los dedos, en las muñecas, en las orejas. Ideas sin luminosidad, en los cerebros.

Algún perrito mimoso y perfumado, como un nene bitongo, que ventea nervioso entre encajes y sedas.

Un viejo cretino, que es la última edición de Don Juan en rústica, se relame el bigote teñido y cosmetizado. Una sonrisa, que es como un cartel de desafío, pone un mohín picaresco en los labios carnosos y sensuales de la dama del faldero.

La aristocracia del oro añado y del pergamino; la aristocracia del Club y de las Juntas piadosas se dispone á oír la farsa, mientras sonríe y añora el confesionario y el té tango.

Silencio...

Aparece en escena un hombre.

Avanza pausadamente. Sus movimientos carecen de ritmo, pero tienen rigurosidad matemática como si aquel hombre llevase dentro, un mecanismo de muñeco de bazar.

Suena un aplauso ruidoso.

Así suenan las bofetadas que el clown recibe del Augusto.

Y da comienzo la farsa.

La voz del histrión va adquiriendo intensidad; sube... sube... hasta que desentona. Elocuencia de espuma de champaña es la suya.

Llega un momento en que parece un apostol de lienzo de sacristía.

En el tinglado, sin que intervengan los tramoyistas se levanta la sombra de un hombre que se desploma con los brazos en cruz, diciendo palabras de redención. Y en la frente del comediano, graba la obsesión, la idea fija, estapalabra: ¡Asesino!

El gesto del muñeco de bazar se torna trágico y los caballeros del negro tubo y las damas de los grandes escotes, á pesar de sus monóculos y de sus impertinentes, ven en el gesto payoroso del histrión, la serenidad de Nerón tañendo la citara sobre Roma incendiada.

Termina la tragicomedia, que carece de epílogo. Este lo pondrá el Pueblo algún día. El día que no convierta en ídolo á sus toreros, cuando aprenda á no reírse de sus poetas y conozca á sus pensadores. Esa será la fecha de su liberación, cuando todos sabremos que el que representa el papel de apóstol es un miserable bufón y el que hace de héroe un pobre diablo tan cobarde como ambicioso.

MATEO SANTOS

Entre liberales
y conservadores
es el Municipio
palacio de primores.

Desilusión

Fué como al pobre náufrago en la desierta playa si en el azul del cielo mira una vela blanca.

Desde la roca enhiesta donde el dolor la clava gritó, pidiendo auxilio en su aflicción mi alma.

Tú apareciste vago sobre la mar en calma siendo para mi vida como la vela blanca.

¡Oh la visión ligera azul el plumón de un ala

¡Oh la medrosa lumbre de una estrellita pálida!

¿Por qué la blanca vela ante la roca pasa

sin atender del náufrago la voz que triste lanza?

Tal vez por mi pobre vida pasó tu sombra rápida, haciendo aún más horrible la soledad del alma.

EMMA CALDERÓN Y DE GALVEZ.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO.

Ironías...

Volando

Frente al número 32 de la calle de Castaños, existe una trinchera que para si quisieran los alemanes.

A las nueve en punto de la mañana, el concejal liliputiense señor Albert, hablaba con otro señor al borde de la trinchera y sino cayó en ella fué porque la miraba de reojo y decía para su capote:

No creas tontona
que voy á caer;
tengo cuatro ojos
para no ver.

Veremos cuando se arregla este pedazo de calle que al barranco del Lobo hace la competencia.

Yo solo diré al vecindario que sino quiere romperse una pierna que salga en biplano.

VILCANA

Incumplimientos de "Hispania,"

Con este mismo epigrafe copiamos de nuestro colega «El Ibérico», de Madrid, el artículo siguiente que pone de manifiesto lo bien que cumple sus compromisos la compañía «Hispania».

Dice así:

«Por si no lo saben algunos de nuestros lectores, debemos decir que «Hispania» «es una cosa así como una Compañía de seguros generales», que tiene establecido su domicilio en Barcelona, con numerosas sucursales en Madrid y provincias, y una serie de bombos, anuncios, «reclames» y exageraciones de números y de balcones en Las Ramblas, capaz de engañar al más avisado de los españoles.

Esta Compañía dice que lo asegura todo y no asegura nada. Su sistema es tener mucha prisa para cobrar los seguros y muy poca para pagar los siniestros.

Es «Hispania» una de tantas otras, que se creen que con tener la inscripción legal y el depósito hecho en la Comisaría de Seguros, ya está autorizado para las cosas más extrañas, y tiene, como es consiguiente cuando no se camina de buena fe en esta clase de negocios, arte para sugestionar al público, poca conciencia para indemnizar cuando llega la hora amarga de sacar los cuartos de la gaveta.

De siniestros impagados por «Hispania», con fútiles pretextos, conocemos varios. La Compañía siempre se abroquelaba en el socorrido recurso de obligar al siniestrado á recurrir á los

Tribunales, porque sabe que no ha de hacerlo por cansancio ante los trámites y por temor ante los gastos.

Por otra parte, «Hispania», y su célebre Robert, son habilidísimos. Crearon a la sombra de esa Compañía, poniendo sus oficinas en el propio domicilio de «Hispania», y hasta con su nombre y su propio personal, otra Sociedad que se llama «Hispania-Capitalización».

Como la tal capitalización era un cuento tártaro, parecido a los de la célebre doña Baldomera, cuando más enfrascados estaban el Sr. Robert y sus auxiliares por toda España cazando incautos, vino el Gobierno y de un plumazo, y con un decreto, suprimió esa clase de operaciones, ordenando la devolución del dinero recibido por las Compañías en este negocio.

Y aquí ha sido Troya «Hispania» de Seguros generales y madre de «Hispania Capitalización», dice que nada tiene que ver ahora con esas operaciones, y como la segunda no existe, hay en toda la nación más de 200 asegurados que no pueden percibir sus dineros, y existen hasta reclamaciones en los Tribunales de Barcelona contra «Hispania», relacionadas con contratos incumplidos de comisionistas o inspectores que piden a la misma indemnizaciones judiciales de importancia.

A nosotros no nos extrañan semejantes sucesos, porque sabemos «cómo las gasta el hojalatero», y nos consta muy de antiguo que la Compañía «Hispania» tiene siniestros impagados y se cuida poco de su buen nombre y de su prestigio como Empresa aseguradora. Pero si es cierto este nuevo sofisma, menester sería que el señor comisario general de Seguros tomara cartas en el asunto para que no quedaran burlados los intereses de esos 200 asegurados, que por lo visto dieron su dinero y ahora no se les devuelve, cuando está mandado que así se haga.

Y conste, amiga «Hispania», que con estas ideas no hacemos más que comenzar el sainete.»

Hasta aquí lo que dice nuestro colega «El Ibérico».

Por lo que se refiere a esta provincia, ya hablaremos en sucesivos números de las liquidaciones de jornales que los asegurados facilitan a «Hispania» en perjuicio del obrero.

Y en lo de «Hispania Capitalización», pedimos añadir nosotros a lo dicho por «El Ibérico», que según anuncio publicado por un colega local, desde el primer trimestre del año 1914 no se ha verificado el sorteo que pomposamente se anuncia a diario, autorizado por la compañía «Hispania».

Con que hasta otro día.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total. 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

¿Se nos atenderá?

Al señor gobernador

Hace unos días denunciábamos ciertas anomalías que se cometen burlando el reglamento del servicio de automóviles que hace el recorrido de Alicante a Alcoy.

Hoy insistimos sobre el mismo tema porque es verdaderamente escandaloso las quejas que recibimos de viajeros que emplean esa clase de locomoción, pues la empresa hace lo que le viene en gana sin atender a nada ni a nadie, ni guardar ninguna consideración a sus favorecedores.

Sin duda el señor gobernador civil tan poco habrá tenido en cuenta tras líneas anteriores, en cuanto no se ha preocupado en lo más mínimo de nuestras denuncias, siendo así que algunas de ellos amenazan seriamente a los pasajeros.

Sírvale pues estas líneas de recordatorio, y no esperemos como en todos los asuntos a que truene Santa Bárbara.

*Este verano
solo faltaba
una epidemia
que nos matara*

VILLENA

Un suicidio

En la mañana de ayer fué encontrado colgado de un árbol el vecino de esta, conocido por Andrés el de Aspe, ignorándose las causas que le habrán inmediatamente se personó en el lugar del suceso el Juzgado, procediéndose al levantamiento del cadáver.

Un hombre muerto

A las pocas horas de ocurrido este suicidio, y con motivo de celebrarse una boda en «Santa Eulalia», de dos novios de familias acaudaladas, tomaron un tren de mercancías varios jóvenes, y uno de ellos, llamado Enrique Palao, al querer descender, para no ser visto por los empleados, lo hizo con tan mala fortuna que fué arrollado por dicho tren y muerto en el acto.

Corresponsal

¡Mucho ojo!

Aprovechados

Se nos dice que ciertos sinvergüenzas, se aprovechan de cupones atrasados de nuestro periódico, para timar a los suscriptores que no fijándose en la fecha que lleva el cupón recibo lo pagan, originándose con esto serias discusiones con nuestros repartidores.

Nosotros que somos los primeros en lamentar estos «timos», rogamos a los abonados a este diario que exijan el cupón semanalmente y que para evitar tales desahogos de gentes aprovechadas, los sellaremos con una contraseña y color variado cada semana.

Pero además de todas estas precauciones, rogamos se exija semanalmente, al efectuar el pago el cupón-recibo, y que no se haga efectivo éste, nada más que al mismo repartidor que les sirve el periódico.

¡Ojo con los aprovechados!

Dice el gobernador

Que la huelga de zapateros de Elda, planteada ha algunos días, por no aceptar los obreros externos la condición impuesta por los fabricantes, de entregar las labores por la mañana, sigue en el mismo estado.

Que ha ofrecido su mediación para la solución del conflicto, vista la insistencia existente por ambas partes.

Que sigue celebrando conferencias con el alcalde de dicha ciudad, mostrándose deseoso de llamar a su despacho a una comisión de patronos y obreros de no poder armonizar los deseos de explotadores y explotados.

Que en virtud de haber celebrado una manifestación los clericales de Denia, parece ser que pronto pasará el Hospital de aquel punto a ser administrado por la junta de señoras del Patronato en sustitución del Ayuntamiento que hasta la fecha viene atendiendo debidamente aquel centro benéfico, y

Que el sábado próximo fondeará en nuestro puerto el acorazado «España» que permanecerá aquí hasta el lunes.

El hundimiento del «Lusitania»

Dicen los alemanes

Amsterdam.—Telegrafian de Berlín que se ha publicado una declaración semioficial, en la que se dice que el «Lusitania», como la mayor parte de los vapores ingleses, estaba armado y llevaba material de guerra; que los armadores sabían los peligros a que exponían a los pasajeros, y que ellos son los únicos responsables.

Por parte de Alemania no faltaron las advertencias, pero la Prensa inglesa se burló de ellas.

Comentarios

Londres.—La Prensa inglesa comenta con indignación lo que llama «el último crimen alemán».

El «Times» dice:

«El objeto del Kaiser, del Gobierno alemán y del pueblo alemán, porque no puede haber reparto de responsabilidades, ha sido el asesinato en masa, y nada más, no sólo de los no combatientes, sino también, como al Gobierno alemán le consta, de gran número de ciudadanos de una nación neutral».

El «Morning Post» escribe.

«Ante tamaño atentado, son inútiles las palabras de condenación. No es este por lo demás el acto más terrible que desde que empezó la guerra han cometido los alemanes. Desde el principio de las hostilidades han atacado a mujeres y niños, y esto con el apoyo entusiasta de la nación alemana entera.»

El «Daily Telegraph» dice:

«Alemania se presenta ya ante el mundo cristiano, como una nación que no reconoce ley, y que mientras pueda abrigar una esperanza de triunfo, trabajará con sus sanguinarias crueldades en la destrucción de la humanidad.»

El «Daily Chronicle»:

«La destrucción del «Lusitania» corona la larga serie de las atrocidades alemanas.

Los conquistadores más feroces, por

cas veces habrán cometido a sangre fría una infamia semejante».

Del «Daily News»:

«Ninguno de los atentados cometidos por los alemanes provocará tanto horror e indignación como el hundimiento del «Lusitania».

Este atentado, perpetrado a sangre fría, es un ultraje a la civilización.»

Los pasajeros

Londres.—En las oficinas de la Compañía Cunard se calcula el número de pasajeros ingleses del «Lusitania» en 956; el de pasajeros americanos, en 188; el resto pertenecía a diversas nacionalidades.

SIGUE LA RACHA

El suicidio de anoche

Alarma

Anoche a las doce y cuarto se encontraba uno de nuestros reporters en la plaza de la Reina Victoria, cuando oyó dos fuertes detonaciones que pusieron en alarma a los pocos transeuntes que se dirigirían a sus domicilios en busca del descanso.

¿Dónde sonaron?

En la mencionada plaza se encontraban en el preciso momento de sonar los disparos los guardias urbanos José Montesinos y Antonio Carratalá, haciendo la confronta con el cabo Martí, cuando nuestro reporter se disponía a averiguar de donde partieron las detonaciones.

Tras los guardias

Siguiendo el trayecto de los urbanos nuestro compañero se internó en la calle de Testino, y al llegar frente a la casa número 38, vió tendido en el suelo el cuerpo inanimado de un hombre.

El cabo Martí dictó las primeras disposiciones y los guardias Montesinos y Carratalá prestaron sus primeros servicios.

El suicida

Se llamaba Antonio Cazorla, de 60 años de edad, natural de Lorca, vecino de esta capital y domiciliado en la calle del Diluvio, número 3, (taberna).

Presentaba una herida en la sien derecha.

El Juzgado

Se presentó después de ser avisado inmediatamente, reconociendo el cadáver el alguacil Sr. León, incautándose de una pistola del quince.

Seguidamente se procedió al levantamiento del cadáver y en una camilla de la Casa de Socorro, fué trasladado al depósito judicial.

Comentarios

Se hicieron varios entre los que se encontraban en el lugar del suceso atribuyendo unos la resolución del suicida a contrariedades de negocios, afirmando los más enterados que adoptó la resolución de quitarse la vida por disgustos de familia.

Partos

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudio, bajo la única dirección de

Doña Josefa Grau

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 11 — ALICANTE

MURCIA

El pan

Por las nubes... Con decir que el kilogramo se vende á 0'55 el blanco y á 0,50 el moreno, está dicho todo.

La culpa de quien radica verdaderamente es del fabricante de harinas que haciendo acopio de trigos, sube enormemente la harina y hace imposible á los panaderos el vender el pan más barato.

La junta de subsistencias no hace nada. El municipio no se mueve. El gobernador civil no quiere molestarse. Y el obrero se muere de hambre. Eso es lo que ocurre por acá.

¡Cuanto paniaguado y cuanto caciquismo!

Espectáculos

Ha abierto sus puertas el Teatro Ortiz, con el debut de la notable coupletista «Euridice».

El numeroso público que acude á este coliseo aplaude el excelente trabajo de la simpática «Euridice».

—En el Teatro Circo-Villar se ha presentado el mono hombre Maxim II, sorprendiendo al público en general el trabajo de este notable mono-hombre.

G. G. GIMENEZ

NOTICIAS

Se hallan vacantes las plazas de mé dico titular, en los pueblos de Hondón de las Nieves y Salinas.

Dichas plazas están dotadas respectivamente, 1.500 y, 2.000 pesetas anuales.

Los armadores del vapor «Singer» han vuelto de su acuerdo, y desde mañana reanudará el mencionado buque sus viajes a Argel.

Ha sido nombrado fiscal municipal suplente de Alicante, el abogado don Alfredo Pérez Chápuli.

AMA DE CRIA.—Se ofrece para criar en casa de los padres.—Leche fresca.

Darán razón, calle del Gallo, número 12.

La vecina de esta capital, Rosa Barnabeu Morat, debe presentarse en el Gobierno militar para hacerle entrega de un documento.

Don Manuel Asensi ha presentado una instancia a la alcaldía de esta capital, en que solicita la debida autorización, para construir un horno de pan cocer en la planta baja de la casa número 20 de la calle de Díaz Moreu.

El soldado licenciado del Regimiento de infantería de Melilla, núm. 59, Andrés Cabrera Serrano, debe presentarse en el Gobierno militar en esta capital.

GANGA.—Se vendió una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones.—Razón: Juan Herrera, 16.

Se anuncia para el mes próximo en nuestra plaza una novillada con pica dores en la que actuarán de matadores los aplaudidos diestros, «Fortuna» y «Carpio».

El sábado próximo llegará a esta bahía el nuevo acorazado «España», que aún no había visitado Alicante.

En esta capital permanecerá hasta el lunes que de nuevo se hará a la mar.

Modista

La conocida modista Josefa Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.

Se admiten señoritas para enseñanza de corte y confección á precios módicos y convencionales.

Figurines y patronos de las últimas novedades.—Riego, 6, bajos.

En el regimiento infantería de Garibaldi, número 43, se instruye sumario contra el recluta de esta provincia Matías González Soldevila que a su debido tiempo no acudió á concentración.

Por si quiere presentarse se le ha concedido un plazo de 30 días.

Crónica de sucesos

Vapor que naufraga

Ferrol.—A consecuencia de la niebla, un vapor que se dedicaba á la pesca del atún, chocó contra un bajo, naufragando.

La tripulación pudo salvarse.

Riña entre cuñados

Barcelona.—En Peude la Greu cuestionaron dos cuñados, resultando uno muerto y otro herido.

Criminal detenido

Soria.—El comandante del puesto de la guardia civil de Almazán, comunica que ha sido detenido el autor del asesinato del niño Antonio Pequeño, del pueblo de Monteagudo.

Correspondencia

E. G.—Elda.—Recibido giro postal. Hacemos aumento paquete.

J. A.—Jijona. Recibido liquidación. En la presente semana publicaremos artículo.

Luchas sociales

Obreros y patronos

Barcelona.—Dicen de Sabadell que han celebrado los obreros metalúrgicos un mitin para tratar de la conveniencia de declarar la huelga general del oficio, en vista de que los patronos no acceden á las demandas que formularon.

Hablaron muchos oradores, y no se llegó á un acuerdo por la gran disparidad de criterio que habia entre ellos.

Resolvieron reunirse de nuevo esta tarde para acordar en definitiva si empezará ó no mañana la huelga general del oficio.

Congreso de sociedades

Valencia.—Con la asistencia de 27 delegados de sociedades obreras se ha verificado en la Casa del Pueblo la sesión inaugural del Congreso de Sociedades obreras de la provincia para constituir la Federación de la misma.

Presidió el acto el Comité directivo de la Casa del Pueblo, explicando los individuos que lo forman el objeto de este Congreso.

Las sesiones continuarán mañana y en los días siguientes en el local de Constructora Valenciana.

Demente que escapa

Ayer á la una de la tarde y por la puerta falsa del hospital civil, que dá á la plaza de la Misericordia, hizo su escapatoria el demente Francisco Francés Albert, de 49 años, natural de Alcov.

Fué detenido en la calle del Cid por el urbano número 20 y el de seguridad número 96 que lo llevaron al centro benéfico donde quedó de nuevo recluido.

bre de Agnese, en memoria de la otra niña que Nicra había bendecido y Lemán adorado, la sola que hubiera podido alcanzar el perdón para su infame padre.

La hija de Giorgina encontró en Santa una madre, mientras que la suya pagaba su amor por Guido en un subterráneo de la villa Givia; y en Lemán ó Vachetto un padre en lugar del suyo que se desesperaba entre los muros de una prisión maldiciendo al causante de su ruina y creyéndose de todos olvidado.

hermana, siempre con su hermana.

Una noche apenas entró en la casita se arrojó en brazos de Santa, diciéndole:

—¡Finalmente le he encontrado!

—¿Oscar Morgan?

—Si, precisamente él. Quién sabe el tiempo hace que vive en Turin. Siéntate y escúchame.

Santa obedeció: tenía ansias de saberlo todo.

—Esta mañana, volviendo á casa, encontré en el portal á la vieja Ravasa que la llevaban al hospital de San Luis. Se paró un momento para saludarme.

—Finalmente—dijo,—he conseguido el puesto gracias á la condesa Galiere, que me ha recomendado á unos de los directores limosneros, el señor Oscar Morgan.

No pude contener un grito.

—¿Oscar Morgan decís?

—Si, ¿le conocéis? Es una verdadera providencia para los pobres.

—¡Ah! si si—conteté vivamente,—he oído hablar él, pero no sé dónde vive.

—En el Corso Vittorio Emmanuelle, no recuerdo número, pero es fácil encontrarle.

Adiós, Vachette, que Dios os pague la caridad siempre habéis usado conmigo.

—Venid á verme.

—Si, si, es lo prometo.

Consuelo Paroná
Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y practicantes para el examen de ingreso.

Materia completa para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS
Zaragoza núm. 6, principal

Bar CHUPITO

El dueño de la Infanzona pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc., etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chicharro.

Hay mesas de recreo para dominicos a todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.

Los botelleros 25 pesetas la copa

NUOVA SOMBRERERIA
J. Acedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO
Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJOMENGO

Quebrar con prerjamonos, salchichón y jamón de la acreditada marca de Vich? Visítalo el establecimiento de

Schaetlin López Calamina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.--ELDA

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes	0'50
Fuera de la capital: trimestre	1'75
Extranjero: semestre	6

Números sueltos

Del día	0'5
Atrasados	0'25

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Disponible

Clases especiales preparatoria del bachillerato y carreras del magisterio, rigiendo módicos honorarios. Para informes en esta asociación.

AVISOS UTILES

Módos y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — **Tren mixto:** Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — **Correo de Andalucía:** Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — **Corto, de Albacete:** Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 h. res. — **Coto de Almansa:** Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. — **Correo de Murcia:** Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — **Tren Mercancías de Zeneca y Torrevieja:** Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — **Tren Corto de Elche:** Sale á las 13 horas. — **Mixto de Murcia:** Llega á las 20'50 horas.

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. **Entrada general, 5.**

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrascos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. **Entrada general, 5.**

Cine Sport.—Sección de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. **Entrada general, 15.**

Salón Novedades.—Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.

Tipografía Obrera
Calle San Juan, núm. 8
Alicante

En lugar de subir á la boardilla, quise salir de dudas en seguida.

No tardé en encontrar su habitación, y con una excusa hice hablar al portero y supe que el señor Morgan hace algunos años que está establecido en Turin, donde es conocido por sus obras de caridad y en interés que se toma por la clase obrera.

Añadió que tenía dos fábricas abiertas para que no les faltase trabajo á sus protegidos,

Que era riquísimo, pero hacía una vida modesta, no teniendo á su servicio más que á un matrimonio muy honrado, como su amo, que, á pesar de ser tan joven, no tenía vicios.

—Por lo demás—añadió,—si queréis conocerlo, dentro de pocos minutos saldrá de casa y puede usted verle desde mi ventana.

Accepté la propuesta, y, efectivamente, á los pocos minutos vi salir al bienhechor de los pobres por la puerta de él propio.

Aunque han pasado diez años, Oscar conserva la fisonomía que tanto recuerda la de su madre.

El hombre que aparece de más edad de lo que es en

aparece delgado, sabio, con sus finos labios apretados, escaso bigote.

Viste con elegancia austera, que le quita todo aspecto juvenil.

—El miserable debe tener sus planes, pero yo los sabré.

—Prudencia, hermano, prudencia—dijo Santa,—y ahora que le has encontrado cuida de que no se te escape; modera tus impetus, que la precipitación puede serte fatal y hacerte perderlo todo.

—No temas, hermana querida; he aprendido mi costa, y si Oscar hoy, es tan poderoso, será más peligroso abatirle: así que estaré en guardia y le heriré sólo cuando tenga la seguridad del éxito.

—Recuerda, no obstante, nuestros propósitos; nada de sangre vertida, ningún veneno, ningún delito. Nosotros solamente debemos acorralarle de modo que confiese todas sus maldades y caiga á nuestros pies pidiendo piedad, y comprenda que Dios, cansado de sus atentados, ha descargado su mano sobre él para reducirle á polvo.

Leman había escuchado cabizbajo las palabras de su hermana.

—Tienes razón—exclamé,—Nunca me diría lo mismo; te obedeceré.

Esto había sucedido algún tiempo antes que Leman ó Vachetto se encontrase con Giorgina la mujer de Guido Rion, otra víctima del infame Oscar.

Ya sabemos que Leman salvó á la hija de Giorgina, la pequeña Lilla, la que, entregada á Santa, tomó el nom-